

Interpellation Gähwiler-Buchs (13 Mitunterzeichnende):**«Auswirkungen der Corona-Krise: Lehrstellensuche und Jugendarbeitslosigkeit – welche Schwierigkeiten zeigen sich?»**

Wie eine Studie von Bildungsökonom Stefan Wolter ausführt, führt die Corona-Krise zu einem ausgesprochenen Lehrstellenmangel (Tagblatt online am 9. und 19. Mai 2020). Sehr viele Unternehmen bieten weniger Lehrstellen an, und es könnte die Gefahr bestehen, dass schweizweit Tausende von Jugendlichen ohne Ausbildungsplatz dastehen, und das unter Umständen bis ins Jahr 2025. Bundesrat Guy Parmelin hat bereits eine Task Force einberufen. Es stellt sich deshalb die Frage, wie sich die Situation im Kanton St.Gallen gestaltet.

Parallel zu den fehlenden Ausbildungsplätzen besteht auch das Problem, dass viele Unternehmen keine neuen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter einstellen. Lehrabgänger, aber auch Abgänger der Hochschulen finden deshalb keine Stelle und die Jugendarbeitslosigkeit droht massiv anzusteigen. Auch hier zeichnet sich ein schwerwiegendes soziales Problem ab.

Im Zusammenhang mit diesen Schwierigkeiten auf dem Arbeitsmarkt bitte ich die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie viele Jugendliche finden aktuell keine weiterführende Ausbildung oder Lehrstelle? Gibt es Lehrverträge, die aufgrund der veränderten Ausgangslage aufgelöst wurden?
2. Wie beurteilt die Regierung die zukünftige Entwicklung des Lehrstellenangebots?
3. Wie stellt sich die Regierung zum Vorschlag von Stefan Wolter, andere Ausbildungen anzubieten, um fehlende Ausbildungsplätze in der Wirtschaft zu ersetzen? Hat die Regierung bereits konkrete Schritte in diese Richtung unternommen? Inwiefern können aktuell bestehende Angebote diese drohenden Entwicklungen auffangen?
4. Welche Massnahmen sieht die Regierung vor, um erfolgreiche Betriebe zum Anbieten von mehr Lehrstellen zu motivieren?
5. Wie hat sich die Jugendarbeitslosigkeit im Kanton seit Beginn des Jahres 2020 entwickelt? Welche Unterschiede bestehen zur Entwicklung der allgemeinen Arbeitslosenquote?
6. Sieht die Regierung einen Bedarf an besonderen Weiterbildungsmassnahmen, um die Chancen für eine Integration der jungen Menschen in den Arbeitsmarkt zu verbessern?»

3. Juni 2020

Gähwiler-Buchs